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A Nivel Central Gobernador de La Guajira busca
acciones que se traduzcan en bienestar para el 
pueblo guajiro

Para Martha Peralta Contraloría General debe 
combatir la corrupción

En medio de un en-
cuentro que vienen 
sosteniendo los Mi-
nistros con los go-
bernadores de los 

diferentes departamentos de 
Colombia, el mandatario de La 
Guajira, José Jaime Vega Ven-
ce, se reunió este jueves 17 de 
agosto, con algunos de ellos, 
en aras de articular acciones 
que se traduzcan en bienestar 
para el pueblo guajiro. 

Fue así como Vega Vence, 

junto al Ministro de Comercio, 
German Umaña, logró concre-
tar temas claves en materia de 
competitividad y productividad 
para el departamento de La 
Guajira. Durante el encuentro 
se propuso fortalecer el turis-
mo sostenible, como un motor 
para el desarrollo económico 
de este territorio, “para esto se 
realizará un trabajo articulado 
entre el Gobierno Nacional y el 
Gobierno Unidos por el Cam-
bio”, dijo. 

El mandatario asistió tam-
bién a un importante diálogo 
con la ministra de Salud, Ca-
rolina Corcho, en compañía de 
los demás gobernadores del 
país, con el objetivo de priori-
zar las necesidades en materia 
de recursos, infraestructura y 
aseguramiento en salud.

El gobernante guajiro fue 
enfático en la necesidad de 
inversiones en la red hospita-
laria del departamento, el for-
talecimiento del sector salud y 
dar respuesta a la atención de 
migrantes que llegan al territo-
rio. 

Ante el ministro de Ha-
cienda, José Antonio Ocampo, 
el gobernador de La Guajira, 
dialogó sobre una reforma 
estructural que fortalezca las 
finanzas territoriales y la des-
centralización.

El espacio también fue la 
oportunidad de socializar el 
avance de la Ley 550 en el de-
partamento y de la importan-
cia de la implementación de 
esta norma para garantizar el 
correcto desarrollo de la admi-
nistración departamental.

La escogencia de quien 
regiría el máximo ór-
gano de control fiscal 
del Estado, el cual 
debe procurar por el 

buen uso de los recursos y 
bienes públicos, para la sena-
dora Guajira, Martha Peralta 
Epieyu, revestía de gran impor-
tancia para el Congreso, dado 
el nivel de responsabilidad 
que el cargo representa para 
los recursos de la Nación. 

“Hoy escogemos al Contra-
lor General; esto quiere decir 
que el presupuesto nacional 
y los recursos públicos deben 
estar vigilados, cuidados por 
una persona decente, por al-

guien que llegue a combatir 
la corrupción desde los terri-
torios, pero también desde el 
ente nacional”, reveló antes 
de que fuera escogido el fun-
cionario. 

También indicó la parla-
mentaria guajira “necesitamos 
que se haga vigilancia al go-
bierno del doctor Gustavo Pe-
tro, pero también que se revise 
todo lo que hizo Iván Duque; 
por eso es que ustedes nos ve-
rán escogiendo una de las ho-
jas de vida, apoyando a uno de 
los candidatos para Contralor 
de la República, para que la 
corrupción no siga llenándose 
en nuestro territorio”. 

Al final, fue al abogado 
vallecaucano, Carlos Hernán 
Rodríguez que, en el Salón 
Elíptico, el Congreso eligió 
este jueves con 260 votos a 
favor de 286 posibles, como el 
nuevo Contralor General de la 
República. 

“Quiero desde aquí enviar 
un mensaje muy claro a las 
contralorías territoriales y a 
las gerencias porque no pue-
den ser utilizadas como instru-
mento político para perseguir 
a un opositor, no pueden ser 
instrumentos de chantaje”, 
puntualizó el nuevo contralor 
general, a través de un medio 
nacional.

Gobernador encargado de La Guajira, en reunión con el ministro de Comercio. José Jaime Vega Vence, gobernador encargado de La Guajira reunido con la minis-
tra de Salud, Carolina Corcho.

Reunión del mandatario guajiro con el ministro de Hacienda.

Martha Peralta Epieyu, senadora guajira.
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La política
colombiana no 
cambia. Sigue
siendo mediocre

El gobernador del 
departamento de 
La Guajira (e), José 
Jaime Vega Vence, 
se encuentra en la 
ciudad de Bogotá

Treinta y tres años 
se cumplieron del 
crimen de un ex 
diputado a la
Asamblea
Departamental de
La Guajira

Desde hoy 19 hasta el martes 23 de agosto,
Lucas Gnecco Bustamante asume la Secretaría
de Gobierno de Riohacha en calidad de encargado

El director de Seguridad 
y Convivencia Ciudadana, 
Lucas Gnecco Bustaman-
te, a partir de este viernes 
19 hasta el próximo mar-
tes 23 de agosto, asume la 
Secretaría de Gobierno del 
Distrito en calidad de encar-
gado, debido a que el actual 
funcionario de esta depen-
dencia de la Administración 
Distrital, solicitó un permiso 
para ausentarse de sus la-
bores, así quedó estableci-
do en la Resolución número 
0-783 de 2022 del 18 de 
agosto.

Gnecco Bustamante, 
quien desde hace un año y 
tres meses ha venido des-
empeñándose en el cargo 
de director de seguridad y 
convivencia ciudadana del 
Distrito, manifestó que to-
das las responsabilidades 

las asume con todo el empe-
ño que lo ha caracterizado 
para hacer un buen trabajo 
por la seguridad y bienestar 
de todos los habitantes de 
Riohacha, “el compromiso 
es con la gente, de avanzar 
con las estrategias que te-
nemos para garantizar sana 
convivencia”.

El funcionario señaló que 
la dinámica es seguir traba-
jando con la fuerza pública 
a través de nuestros planes 
de seguridad que, sin duda 
alguna, han dado excelen-
tes resultados en la reduc-
ción de la criminalidad y el 
delito en todas las modali-
dades, “somos un equipo 
que trabajamos de noche y 
de día, no descansamos en 
esta lucha por una Rioha-
cha más segura y pacífica”.

Lucas Gnecco Bustamante, asume la Secretaría de Gobierno del Distrito (e).

En misión oficial ante el Mi-
nisterio de Salud.
Aunque algunos aseguran 
que se fue a la fría capital con 
la firme convicción de que en 
la Casa de Nariño las cosas 
podrían cambiar en cuan-
to a la terna de aspirantes a 
gobernador o gobernadora 
designada y se podría dar la 
posibilidad de seguir en el 
cargo.
Hay que señalar que en Bo-
gotá también se encuentran 
el senador Alfredo Deluque 
Zuleta y el ex gobernador Ne-
mesio Roys Garzón, quienes, a 
decir verdad, son sus protec-
tores políticos.
De todas maneras, habrá que 
esperar la decisión que pue-
dan tomar en el interior de la 
Casa de Nariño.
Decisión esta que se está es-
perando con mucho desespe-
ro por parte de un gran sector 
del pueblo riohachero.
Y también están desespera-
dos para conocer el "NUEVO 
GABINETE", sin que se pre-
sente sorpresa alguna 
¡Esperemos, esperemos, espe-
remos!

Se pudo comprobar una vez 
más ayer cuando se realizó 
el proceso de elección del 
nuevo Contralor General de 
la República, Carlos Hernán 
Rodríguez Becerra.
Este obtuvo 260 votos entre 
representantes y senadores.
Mientras que María Fernan-
da Rangel, quien era la otra 
candidata renunció a tales 
aspiraciones antes del pro-
ceso de la votación que dio 
como ganador a Carlos Her-
nán Rodríguez Becerra.
En medio de este carnaval 
político el partido Conser-
vador terminó haciendo el 
ridículo. Claro, porque antes 
del proceso de la elección 
firmó acuerdos en señal de 
respaldo a María Fernanda 
Rangel. Pero al final terminó 
firmando otro acuerdo res-
paldando a Carlos Hernán 
Rodríguez Becerra.
O sea que el "desteñido" 
partido Conservador firmó 
acuerdos por aquí; acuerdos 
por allá y acuerdos por to-
das partes.
¡Y no se me moleste el com-
padrito de las tiras cómicas, 
porque las cosas hay que 
tomarlas por el lado amable!

Se trata de Luis Carlos 
Galán Sarmiento, asesi-
nado en Soacha, Cundi-
namarca. Fue el 18 de 
agosto de 1989, cuando 
se encontraba en campa-
ña como candidato a la 
Presidencia de la Repú-
blica de Colombia, por el 
Partido Liberal.
Hay que recordar que 
Luis Carlos Galán Sar-
miento en el marco de 
una sesión plenaria de la 
Asamblea Departamental 
de La Guajira, se opuso 
rotundamente a la firma 
del contrato para la ex-
plotación del carbón de 
la mina del Cerrejón, por-
que lo consideraba lesi-
vo para los intereses del 
país.
Luego no volvió más a 
una sesión plenaria y fue 
reemplazado por su su-
plente el abogado sanjua-
nero, Armado Daza Ariza.
¡Y no me digas más!

http://www.instagram.com/guajiranews
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EL CONGRESITO

No sería una mala
iniciativa la realización 
de un foro en el interior 
de la Universidad de La 
Guajira, con los cinco 
parlamentarios nacidos 
en esta sección del país

Se cumplen 20 años de 
labores de la Fundación 
Operación Sonrisa, en el 
Distrito de Riohacha

Hasta ahora algunos
"pitonisos" del Distrito 
de Riohacha, están
quedando como el
monumento a los
zapatos viejos ubicados 
en el centro histórico de 
Cartagena

Y ha logrado realizar más de ocho 
mil cirugías a niños y niñas que na-
cieron con la patología de Labios 
Leporinos y Paladar Hendido.
En esta nueva oportunidad que se 
inició ayer y termina el domingo, 
recibirán cirugías 45 niños y niñas 
completamente gratis para que 
vuelvan a sonreír para toda la vida.
Estas cirugías se realizarán en el 
Hospital Nuestra Señora de los Re-
medios, en el Distrito de Riohacha.
De acuerdo a lo señalado por la di-
rectora ejecutiva de la Fundación 
Operación Sonrisa, Marcela Forero, 
en la jornada quirúrgica participa-
rán 48 voluntarios entre cirujanos 
plásticos, anestesiólogos, psicólo-
gos, fonoaudiólogos, biomédicos y 
enfermeras.
Con estas acciones de orden social 
la Fundación Operación Sonrisa 
contribuye a cambiarle la sonrisa y 
la vida a los niños y niñas que reci-
ben la cirugía.
Como también se le abre un porve-
nir desde el punto de vista humano 
en un medio tan difícil como es el 
Distrito de Riohacha, en donde a 
veces, afloran las discriminaciones 
y casi en todo el sentido de la pa-
labra.
¡Y no me digas más!

Porque a través del Ministerio del 
Interior no han devuelto la terna 
de aspirantes a ser nombrado go-
bernador o gobernadora designada 
para el departamento de La Guaji-
ra, por parte del presidente Gusta-
vo Petro Urrego.
Mientras esto sucede continúa la 
desinformación y la polarización 
política en el Distrito de Riohacha, 
porque algunos "tinterillos" están 
dando por hecho de que la terna 
va a ser devuelta. Y otros parlan-
chines manifiestan que la terna no 
va a ser devuelta y próximamente 
el presidente Gustavo Petro, hará 
lo más pronto posible el respectivo 
nombramiento.
Que saldría de la "bendita terna" 
que está conformada por dos pro-
vincianos y una provinciana: Este-
la Peñaloza Ovalle, Rafael Enrique 
Manjarrez Mendoza e Isacc Carrilo 
Parody.
¡Habrá que esperar!

Propuesta esta del docente de la 
misma Alma Mater, Oswaldo Made-
ro Núñez.
El objetivo sería lo relacionado con 
la visión que puedan tener los dos 
senadores y los tres representantes 
a la Cámara en cuanto a la actual 
situación de la Universidad de La 
Guajira, desde el punto de vista fi-
nanciero.
Como también la visión que puedan 
tener sobre las reales problemáticas 
de orden social que desde épocas 
inmemoriales afrontan tanto el Dis-
trito de Riohacha, como el departa-
mento de La Guajira.
Los cinco parlamentarios que se 
invitarían, son: Alfredo Deluque Zu-
leta, Martha Peralta Epieyu, Juan 
Loreto Gómez Soto, Jorge Cerchar 
Figueroa y Karmen Ramirez Boscán.
Ojalá y esta sana propuesta del do-
cente Oswaldo Madero Núñez, tenga 
eco ante la rectoría de la Universi-
dad de La Guajira, a cargo de Carlos 
Robles Julio. Y por lógica ante todo 
el estamento universitario.
¡Habrá que esperar!

Primera Dama de Hatonuevo participó en encuentro 
de Políticas Públicas de Género en Finlandia

En nombre de la mujer ha-
tonuevera, la Primera Dama, 
Sandra Milena Sáenz Alba, 
desde el Parlamento de la Re-
pública de Finlandia participó 
en el encuentro de las Políti-
cas Públicas de Género, con 
la Diputada y ex-Ministra de 
Asuntos Sociales y presidenta 
del Grupo Parlamentario de 
Amistad Finlandia-Colombia; 
Eva Biaudet. 

Frente a diferentes diputa-
dos de dicho órgano nacional, 
la Gestora Social destacó el 
trabajo que ha impartido du-
rante el Gobierno del Porvenir, 
de la mano del alcalde, Luis 
Arturo Palmezano Rivero, en 
los sectores sociales, direccio-
nados en la defensa y partici-
pación de políticas públicas, 
con la mujer Wayuu y la mujer 
guajira. 

La Primera Dama de Hato-
nuevo, manifestó la importan-
cia de estos espacios, propicios 
para enriquecer y fortalecer a 
través de políticas públicas, 
nuevos escenarios, donde la 
mujer pueda tener liderazgo y 
apoyo desde sus territorios y 
con ello, hacer parte del desa-
rrollo y la transformación en la 

equidad de géneros en los es-
pacios sociales y políticos.

A su regreso a Colombia, 
Sáenz Alba compartirá su ex-
periencia y conocimientos ad-
quiridos con las mujeres de la 
Ciudad del Porvenir, así mis-
mo, con las gestoras sociales 
de la península.

Sandra Milena Sáenz Alba, Primera Dama.

Encuentro de las Políticas Públicas de Género.
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ACTUALIDAD
Más de 30 motos fueron inmovilizadas durante 
operativo del “Plan Centro” en Riohacha

Cerrejón firma nuevos acuerdos de consulta con 10 
comunidades indígenas de Uribia, Maicao y Albania

En aras de seguir ga-
rantizando seguridad 
en la zona céntrica 
de Riohacha, el se-
cretario de gobierno 

del Distrito, Leandro Mejía 
Díaz y el director de seguridad 
y convivencia ciudadana, Lu-
cas Gnecco Bustamante, en 
compañía de funcionarios del 
Instramd, Migración Colombia 
y Policía Nacional a través del 
GOES y la Sijín, desarrollaron 
un contundente operativo don-
de se lograron inmovilizar más 
de 30 motocicletas por falta 
de documentos y por transitar 
en zona prohibida.

Estas acciones se han 
venido realizando constante-
mente por parte de las autori-
dades con el fin de reducir el 
delito de hurto que tanto han 
denunciado los residentes 
del centro de la ciudad, “nos 
tomamos todo el centro como 
ya lo hemos hecho en otras 
oportunidades para brindar 
tranquilidad a los vecinos del 
casco histórico de Riohacha, 
todas las instituciones de 
prevención y seguridad estu-
vieron presentes donde logra-
mos que estos conductores de 
motos acaten las normas es-
tablecidas por el Distrito”, dijo 

Mejía Díaz.
Por su parte, el director de 

seguridad y convivencia ciu-
dadana, Lucas Gnecco Busta-
mante, señaló que también se 
contó con el apoyo de los inte-
grantes de los defensores del 
espacio público con el fin de 
continuar la dinámica de la re-
cuperación de los espacios en 
la zona del centro, “de parte 
de la Secretaría de Gobierno 
se viene avanzando en esta 
iniciativa de tener espacios 
libres para todos, con la segu-
ridad garantizada para todos 
los habitantes no sólo del cen-
tro si no de toda la ciudad y la 
zona rural”.

Por último, el secretario de 
gobierno, Leandro Mejía Díaz, 
resaltó el trabajo realizado por 
los funcionarios del Instramd 
en este importante operativo 
del “Plan Centro”, además, del 
apoyo incondicional de la Po-
licía Nacional para que estas 
acciones sean de gran éxito, 
“seguimos desde la seguridad 
cambiando la historia de Rio-
hacha, estas intervenciones 
se continuaran realizando en 
el centro con el fin de que los 
motorizados cumplan la nor-
mativa de restricción de mo-
tos al centro”.

Cerrejón ha firmado 
acuerdos con 10 co-
munidades indígenas, 
ubicadas en los muni-

cipios de Uribia, Maicao y Alba-
nia, derivados del proceso de 
consulta previa adelantado en 
virtud de lo señalado en la sen-
tencia T-704 de la Corte Cons-
titucional. Con esto, Cerrejón 
ya ha logrado acuerdos con 
219 comunidades de su área 
de influencia.

“Hoy cerramos un proceso 

muy importante cumpliendo 
la Sentencia 704 de 2016 
para mí hoy como líder wayúu 
ha sido histórico dar el cum-
plimiento a esa sentencia ya 
que nuestras comunidades 
se siente atendidas y con-
sentidas por la empresa mul-
tinacional Cerrejón gracias a 
Dios nos dado esa oportuni-
dad de trabajar de la mano 
con la multinacional vecinos 
de nuestras comunidades, 
por las entradas de nuestras 

comunidades pasan su línea 
férrea y son vecinas y ami-
gos”, afirmó Mariluz Epiayu De 
Luque, líder wayúu, represen-
tante de la Asociación de Au-
toridades Tradicionales Wayúu 
Musaisha

La firma de protocolización 
se realizó en una jornada de 
trabajo que contó con la pre-
sencia de autoridades locales 
y nacionales, y derivará en la 
implementación de proyectos 
que responden a las medidas 
planteadas de manera autó-
noma por los representantes 

de las comunidades. Además, 
para su puesta en marcha, se 
respetará la autogestión de las 
diferentes iniciativas por parte 
de las comunidades.

“Estos acuerdos, además 
de estar dentro de lo ordena-
do por la Corte, representan 
el fortalecimiento de un nue-
vo relacionamiento más cer-
cano, basado en la confianza, 
que permite contribuir a la 
construcción de comunida-
des más sostenibles. Quiero 
destacar la importancia que 
tiene que sean las mismas 

comunidades las que están 
decidiendo cuáles son los pro-
yectos que quieren ejecutar y 
la forma en que los van a im-
plementar”, afirmó Giovanna 
Romero, gerente de Diálogo 
Social de Cerrejón.

Cabe recordar que la sen-
tencia T-704 de la Corte Cons-
titucional estableció que Ce-
rrejón debía llevar a cabo un 
plan inmediato de mitigación, 
para las comunidades del área 
de influencia, y consultar con 
ellas las compensaciones que 
fueran necesarias.

Cerrejón ya ha logrado acuerdos con 219 comunidades de su área de influencia.

Estas acciones se han venido realizando constantemente por parte de las autoridades con el fin de reducir el delito de hurto.
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ACTUALIDAD
Empresa Air-e destaca la importancia del 
diálogo y la concertación en su gestión

Concejal de Riohacha logró la donación de más 
de 400 bicicletas en zonas rurales del Distrito
por parte de World Bicycle Relief

La empresa Air-e ha 
propiciado encuentros 
con líderes, gremios, 
autoridades locales y 
departamentales para 

responder a las inquietudes 
relacionadas con la tarifa de 
energía. Así mismo reiteró la 
disposición al diálogo con el fin 
de buscar soluciones conjun-
tas con la comunidad.

La Gerente de la compañía 
en La Guajira, Martha Iguarán 
ha liderado jornadas de traba-
jo inclusive en los barrios con 
el fin de mantener un diálogo 
fluido con diferentes actores 
de la sociedad en el departa-
mento.

La empresa reiteró que 
acata y se rige por un marco 
tarifario, el cual está cumplien-
do a cabalidad. Es importante 
mencionar que el valor de la 
tarifa que se paga por la ener-
gía es la combinación de seis 
variables: Generación (G) + 
Transmisión (T) + Distribución 
(D) + Pérdidas Reconocidas 
(PR) + Comercialización (C) + 
Restricciones. Estos seis com-
ponentes reúnen los costos 
que implica llevar la energía 
desde el lugar donde se gene-
ra hasta el usuario final.

Igualmente hay temas aso-
ciados al Índice de Precios al 

Productor y la inflación que 
afectan el valor final del Costo 
Unitario del servicio de energía 
en la región.

Es decir, la empresa Air-e 
es un eslabón de la cadena 
de prestación del servicio de 
energía, por tal razón el precio 
o tarifa que debe pagar cada 
cliente no lo determina Air-e, 
es aprobado por la CREG (Co-
misión de Regulación de Ener-
gía y Gas).

El concejal del Distrito de 
Riohacha, Christian Bermúdez, 
Logró realizar una importan-
te gestión en beneficio de los 
niños, adolescentes, jóvenes 
y familias de la zona rural de 
Riohacha.

Se trata de la donación por 
parte de la organización inter-
nacional World Bicycle Relief, 
quienes atendieron la solicitud 
del concejal, que gestionó en 
articulación con la Alcaldía Dis-
trital De Riohacha y la Secre-
taría de Educación, la entrega 
de más de 400 bicicletas para 
instituciones educativas de la 
zona rural de Riohacha, esto 

con el objetivo de brindarles el 
apoyo a los estudiantes para 
que puedan cumplir con la 
permanencia y asistencia a los 
establecimientos educativos 
durante el calendario escolar, 
además de mitigar la debilidad 
de transporte escolar en las zo-
nas de difícil acceso de nues-
tro territorio.

“Estoy agradecido con Dios 
y mi equipo de trabajo por el 
trabajo realizado arduamen-
te para lograr esta gestión, 
además que se materializó 
en el marco de la semana de 
la juventud donde vemos esto 
como un detalle para los niños, 

adolescentes y jóvenes de la 
zona rural de Riohacha” expre-
só Bermúdez.

Según informó, las entregas 
de las bicicletas se iniciaron en 
Cascajalito, corregimiento de 
Juan Medio, y en los próximos 
días se realizará en el Centro 
Etnoeducativo #8 “Para Ver” y 
en la Institución Técnica Agro-
pecuaria de Tomarrazon.

“Sigo trabajando generan-
do acciones que transforman 
con el propósito de construir 
un mejor Distrito desde mis 
funciones” concluyó el conce-
jal.

Nuestros botones 
interactivos

Toca cada uno para
seguirnos y unirte a nuestro

círculo informativo.

Reunión con gremios.

Reunión con ediles.

Christian Bermúdez, concejal de Riohacha haciendo entrega de bicicletas 
estudiantes de la zona rural del Distrito.

http://www.twitter.com/guajiranews
http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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ACTUALIDAD
Por infracción urbanística Alcaldía de Riohacha
sancionó a operador del servicio de energía eléctrica 
en la ciudad
La suma de la multa asciende a los $24.000.000.

Gracias a denun-
cias ciudadanas, 
la Administración 
Distrital consiguió 
detectar instalacio-

nes de postes de energía eléc-
trica, los cuales no contaban 
con la documentación necesa-
ria para su realización. Estos 
postes estaban siendo ubica-
dos en la zona rural de Rioha-
cha, más específicamente en 
el sector comprendido entre 
Ebanal y la Florida. Así mismo, 
en la zona urbana sobre la ca-
lle 12C con carrera 20.

El equipo de control ur-
bano, liderado por Natalia 
Romero Mestre, directora de 
Urbanismo y Espacio Públi-
co, inspeccionó ambas zonas 
realizando varias visitas técni-
cas a los lugares en mención, 
comprobando de esta forma 
la infracción urbanística de la 
empresa operadora del servi-
cio de energía eléctrica, Air-e, 
que se negó a comparecer en 
audiencia pública dentro del 
proceso.

Debido a lo anterior, la Ad-
ministración Distrital, por me-
dio de los autos número 0060 
y 0061 del 26 de julio del 
2022, sancionó a la empresa 
Aire-e por una cifra total de 
$24.000.000.

“El equipo de control urba-
no y la Dirección de Servicios 
Públicos, liderada por Hader 
Ramírez, realizamos visitas 
técnicas de verificación debido 
a las denuncias que indicaban 
que se estaban realizando pro-
cesos que no cumplían con la 
normatividad por invadir es-
pacio público vial y esto pue-
de ocasionar un accidente de 
tráfico muy grave”, explicó la, 

directora de ordenamiento ur-
banístico y espacio público.

Es preciso mencionar, que 
la empresa Aire hizo caso omi-
so a las diferentes suspensio-
nes de obras realizadas por 

la Secretaría de planeación 
debido a que no se contaban 
con las licencias urbanísticas 
necesarias para la instalación 
de los postes eléctricos.

“Invitamos a las empresas 

sobre todo a las operadoras de 
los servicios públicos y a la ciu-
dadanía, en general que reali-
cen sus obras de manera legal 
cumpliendo con todos los re-
quisitos que toda la documen-

tación necesaria tenemos un 
equipo presto a la secretaría 
para acompañarlos de manera 
eficiente en todo su proceso”, 
puntualizó Romero Mestre.

Desde el Centro de Conven-
ciones Anas Mai, funcionarios 
de la Mesa Andi se dieron cita 
con representantes de diver-
sos medios de comunicaciones 
radiales, impresos y digitales. 

Lo anterior, con el propó-
sito de compartir cuáles son 
los propósitos de la organiza-
ción para el crecimiento expo-
nencial del territorio. A su vez, 
dieron a conocer cuáles son 
las empresas radicadas que 
hacen parte se la Mesa y que 
acciones vienen desarrollando 
para el beneficio de las comu-
nidades. 

Con el reconocimiento de 
indicadores de generación de 

empleo, inversiones sociales y 
en infraestructura; los medios 
presentes tomaron la vocería 

para el fortalecimiento del re-
lacionamiento comunicacional 
de las mismas. 

La Mesa Andi como articu-
ladores de Hocol, AES Colom-
bia, ISA Intercolombia, Promi-

gas, Ecopetrol, TGI, Cerrejón, 
Enel Colombia y Celsia; tam-
bién compartió logros impor-
tantes desde su gestión y otros 
en proceso para el beneficio 
integral en materia de salud, 
educación, emprendimiento y 
asuntos indígenas. 

Este es el comienzo de los 
encuentros programados de la 
Mesa para el reconocimiento y 
socialización de acciones, con 
los diversos voceros y líderes 
que se encuentran presentes 
en el territorio guajiro.

Avanza el relacionamiento del sector minero 
energético desde la Mesa Más La Guajira de
la ANDI 
Por la dinamización de los procesos del sector, Luis Guillermo Baquero, Gerente 
de la Mesa Andi se reunió con medios de comunicación del departamento de La 
Guajira. 

Luis Guillermo Baquero, Gerente de la Mesa Andi.

Estos postes estaban siendo ubicados en la zona rural de Riohacha.
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ACTUALIDAD
Empezó segunda jornada de Operación Sonrisa del 
año 2022, 45 niños y niñas con labio fisurado y/o 
paladar hendido serán operados

Clínica Maicao realiza campaña de prevención de 
la viruela del mono

Con un trabajo e in-
versión en conjunto, 
el  Hospital Nuestra 
Señora de los Re-
medios y Operación 

Sonrisa iniciarán trabajos  lo-
cativos en   consultorios, quiró-

fanos, ampliación de  la  zona 
quirúrgica y una farmacia, todo 
dentro del plan bienal de la 
E.S.E. el cual fue autorizado 
por la Secretaria  de Salud 
Departamental donde se  ca-
pacitará a los voluntarios de la 

Guajira, para que se convierten 
en expertos en la atención de 
pacientes con esta condición, 
así lo anunció la directora eje-
cutiva de Operación Sonrisa 
Colombia, Mónica Forero.

La Fundación empezará a 

atender a tres comunidades 
indígenas de la Sierra Nevada 
de Santa Marta, como son los 
arhuacos, los coguis y wiwas, 
quienes conviven entre los de-
partamentos del Magdalena y 
la Guajira, quienes presentan 

entre su población esta con-
dición, solicitud que hizo Eco-
petrol como aliado a la Funda-
ción; labor que se empezará a 
trabajar a finales de este año y 
principios del próximo.

Con la difusión de in-
formación entre sus 
usuarios a través de 
todos los canales de 

comunicación tradicional y di-
gitales dispuestos por la enti-
dad y un cumplimiento estricto 
en los protocolos de bioseguri-
dad, la Clínica Maicao realiza 
campaña entre sus usuarios y 
personal médico para prevenir 
contagios de la viruela símica o 
viruela del mono.

En el departamento de La 
Guajira, hasta ahora hay un 
caso confirmado con la pa-
tología y uno en estudio, por 
ello las directivas de la Clínica 
Maicao consideran necesario 
extremar medidas y aumentar 
la difusión de información que 
permita a la población estar 
atenta a los síntomas y las me-

didas de prevención para con-
tener este tipo de viruela.

A su vez, el centro asisten-
cial no baja la guardia frente a 
la pandemia de Covid-19 y con-
tinúa su riguroso lineamiento 
de bioseguridad para proteger 

la vida y cuidar la salud de sus 
usuarios y colaboradores.

Durante 22 años, La Socie-
dad Médica Clínica Maicao ha 
tenido un crecimiento no solo 
en infraestructura y personal 
médico, hoy la entidad es un 

centro de referencia en el de-
partamento de La Guajira al 
contar con los últimos avances 
en tecnología y abrir agenda en 
especialidades como Neurolo-
gía, Cirugía Bariátrica, también 
ha puesto en funcionamiento 

sus unidad Cardiovascular con 
procedimientos invasivos exito-
sos, su Unidad Renal entre mu-
chos otros servicios médicos, 
cumpliendo a cabalidad con 
su lema: Calidad Médica con 
Atención Personalizada.

La Fundación Operación Sonrisa empezará atender a tres comunidades indígenas de la Sierra Nevada de Santa Marta, como son los arhuacos, los coguis y wiwas.

Air-e realiza jornada de atención 
integral en la Plaza Principal en 
Distracción

Este viernes 19 de agosto

Este viernes 19 de agosto 
la empresa Air-e desarrollará 
una gran jornada de atención 
integral en la Plaza Principal 
ubicada frente a la Iglesia San-
ta Rita del municipio de Dis-
tracción.

La Gerente de Air-e en La 

Guajira, Martha Iguarán Daza, 
expresó que la actividad se 
llevará a cabo de 8:00 de la 
mañana a 4:00 de la tarde con 
el fin de ofrecer una atención 
personalizada a cada usuario y 
resolver inquietudes.

Adicionalmente se entrega-

rán incentivos a los usuarios 
puntuales y quienes asistan a 
la jornada tendrán la oportuni-
dad de participar en el ciclón 
ganador, un juego de destreza 
donde podrán ganar extraordi-
narios premios.

Jornada de atención integral.

https://www.air-e.com/
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ACTUALIDAD

La comunidad de Curichi en Manaure, fue 
epicentro de paz y reconciliación

El alcalde de Manaure, Elver Meza, el Secretario de Gobierno, la directora de Asuntos Indígenas, la
directora de Asuntos Indígenas de Manaure y la secretaria de Asuntos Indígenas de la Gobernación de La 
Guajira, fueron garantes de los dos pactos de entrada que realizó la comunidad indígena de Curichi.

Alcaldía de Barrancas realizó
inspección sanitaria en
instituciones educativas del 
municipio

En cumplimiento al 
cronograma de activi-
dades de inspección 
sanitaria, con el fin de 
disminuir los factores 

de riesgo en materia de salud 
pública, la Secretaría de Salud 
y Sanidad Pública, en conjunto 
con el plan de Intervenciones 
Colectivas PIC y el Hospital 
Nuestra Señora del Pilar, llevó 
a cabo, una visita de inspec-
ción sanitaria ambiental,  pro-
moción y prevención, contra 
el dengue en las Instituciones 
Educativas, Remedios Solano y 
Paulo VI de este municipio.

La actividad se desarrolló, 
con el propósito de identificar 
conductas y factores de riesgo 
en las instalaciones educati-
vas, como estrategia para con-
trolar el zancudo y sus criade-
ros.

Al mismo tiempo, se le brin-
da pedagogía y orientación 
personalizada a la comunidad 
educativa, sobre las acciones 
preventivas básicas, que de-

ben realizar en lugares de tra-
bajo y espacios públicos, con el 
fin de contener  un posible bro-
te que puede colocar en riesgo 
la salud y vida de los habitan-
tes de esta población.

La Secretaria de Salud An-
drea López indicó: “Invitamos 
a la comunidad en general, a 
que en caso de presentar sín-
tomas como fiebre, dolor en 
los huesos y de cabeza, dolor 
en las articulaciones, pérdida 
del apetito y dolor detrás de 
los ojos, no se automedique. 
Ingiera abundante líquido y 
acuda de inmediato al médico, 
para que reciba la atención ne-
cesaria".

Ante esta situación, se hizo 
énfasis en la comunidad sobre 
el adecuado lavado y tapado 
de estos depósitos, implemen-
tando los cuatro (4) pasos para 
lavar correctamente albercas y 
tanques y así eliminar los hue-
vos y larvas de los mosquitos.

Durante la visita, se logró 
evidenciar condiciones que 

favorecen la proliferación del 
zancudo, como fue tanques 
sin tapas, presencia de male-
za en la zona de recreación y 
esparcimiento y presencia de 
residuos sólidos no aprovecha-
bles. "Establecimos compromi-
sos con los funcionarios de las 
Instituciones eyducativas, para 
organizar jornadas de limpieza 
y brindamos orientación para 
el lavado de tanques y alber-
cas." Señaló, Alpacino Marín 
Coordinador del Plan de Inter-
venciónes Colectivas PIC.

La administración muni-
cipal, liderada por el alcalde 
Ivan Mauricio Soto, continúa 
trabajando para desarrollar ac-
tividades de vigilancia y control 
en los diferentes barrios y ve-
redas del municipio. Asimismo, 
se seguirá implementando la 
metodología del levantamiento 
de índice aédico, la elimina-
ción de criaderos y la sensibi-
lización de la comunidad sobre 
los síntomas y las medidas de 
prevención.

Bajo una enramada típica, 
el arduo sol guajiro, la pre-
sencia de Wilder Martínez el 
pütchipü (palabrero) y varias 
familias de la etnia wayuu, se 
celebraron dos importantes 
acuerdos de paz entre fami-
liares de distintos clanes que, 
tras un mal entendido, llega-
ron a un pacto de reparación 
y compensación a través del 
diálogo, el valor de la palabra, 
las leyes y las costumbres de 
la etnia wayuu. El punto de en-
cuentro fue la comunidad de 
Curichi, una ranchería ubicada 
en zona rural del municipio de 
Manaure.

Durante varias horas de 
diálogo, entres estas familias 
wayuu de diferentes  clanes, se 
suscribieron de manera satis-
factoria, adelantar dos pactos 
de reparación de acuerdo a 
usos y costumbres, luego de 
un hecho ocurrido este año en 
el corregimiento de Aremasain, 
jurisdicción del municipio de 
Manaure.

Pasaron los minutos y las 
familias esperaban las res-
puestas. Mientras tanto, los 
clanes departían en Curichi 
un día de encuentro donde la 
atención de las mujeres se de-
dicó a la cocina, preparando la 
comida típica como el friche, el 
chivo asado, la chicha de maíz 

y el café que nunca falta.
Desde entonces, la familia 

del clan Jusayú este año, que 
tienen en común el mismo 
territorio, acordaron que no 
volverán a agredirse, ya que 
existía el temor de que, por 
factores externos, cualquier 
circunstancia los enfrentara, y 
esa fue una de las razones por 
lo que las familias enviaran al 
palabrero, solicitando el pago. 
Eso manifiesta que la comuni-
dad cada vez más demuestra 
voluntad de paz y reconcilia-
ción.

El concejal de Uribia, Wilder 
Martínez Aguilar, más cono-
cido como ‘Cotorrita’ —quien 
actuó como intermediario y 
palabrero de la comunidad de 
Curichi— fue el encargado de 

recibir las palabras de los fami-
liares agraviados, y de entregar 
los dos dotes en efectivo a los 
familiares de las víctimas.

Clementina Deluque Ro-
dríguez, Directora de Asuntos 
Indígena de Manaure, afirma: 
«Nuestra finalidad es que las 
familias wayuu apliquen el sis-
tema normativo propio, para 
darle valor a la palabra que 
dentro de nuestra cultura, bus-
ca salvaguardar la armonía en 
los territorios indígenas».

Eissa Rodríguez Gómez, Se-
cretaría de Asuntos Indígenas 
Departamental, actúa como 
garante del diálogo cultural, 
reconociendo una vez más el 
derecho a la autonomía de las 
comunidades y la aplicación 
del sistema normativo wayuu 

dentro de la jurisdicción espe-
cial indígena aplicable en sus 
territorios. De igual forma esta 
sectorial, resalta la voluntad de 
las partes, toda vez que dicho 
proceso se consolida como un 
modelo a seguir para que en 
las nuevas generaciones per-
manezca la aplicación de la 
sabiduría wayuu, y para la so-
lución de las diferencias entre 
los distintos Eirruku, a través 
del valor y el respeto de la pa-
labra.

Las entregas
El palabrero  Amilkar Vangrie-
ken, llegó al primero acuerdo 
de un convenido para sellar el 
pacto de no agresión, y fue en-
tregado 67 millones de pesos 
en efectivo al clan wayuu Urari-

yu, Abshana y la familia Epieyu.
Igualmente para el palabre-

ro Juan Cambar Epieyuu de la 
familia Epieyuu Fonseca aña-
de: «Es importante resolver la 
diferencia para tranquilidad de 
todos, recurriendo al Sistema 
Normativo Wayuu, que le per-
mite lograr acuerdos que sean 
de beneficio para ambas par-
tes, y es por eso que recibimos 
la suma de 45 millones».

En medio del diálogo de 
ambas familias a través de los 
palabreros previamente esco-
gidos, se recordó lo convenien-
te que era dirimir el conflicto, 
toda vez que comparten prác-
ticamente el mismo territorio, 
y se dedican a los mismos ofi-
cios.

Según el alcalde de Manau-
re, Elver Meza Barros: «Fuimos 
garantes de la institucionali-
dad durante el evento donde 
destacamos que el sistema 
normativo wayuu es el meca-
nismo que debe utilizar cuan-
do se presenta un mal enten-
dido».

La autoridad tradicional de 
Curichi, Nafer Barliza, quien 
participó como garante, desta-
có el trabajo del palabrero en 
la comunidad wayuu de Curi-
chi, que para ellos es un medio 
de solucionar un mal entendi-
do.

Momento que el palabrero Wilder «Corrorita» Martínez Aguilar el Pütchipü (en español palabrero) realizaba la entrega del dote al 
palabrero  Amilkar Vangrieken con presencia de familiares y garantes como Milton de Jesús Toncel Redondo, más conocido como  
Joaquín Gómez y personalidades.
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OPINIÓN

En 1999, la Organiza-
ción de las Naciones 
Unidas –ONU– esta-
bleció el 12 de agosto 
como Día Internacio-

nal de la Juventud, con el obje-
tivo de exponer la problemáti-
ca y desafíos que enfrentan los 
jóvenes, así como promover y 
celebrar el potencial y las ca-
pacidades de la juventud como 
motores de cambio.

Es en un día como hoy, 
cuando debemos develar el 
mito con el que muchos jóve-
nes crecimos cuando nos de-
cían que los “jóvenes somos 
el futuro”, mientras que a lo 
largo de nuestra juventud nos 
encontramos con que se nos 
niegan oportunidades porque 
simplemente dicen que aún 
somos muy jóvenes.

La realidad es otra. En La 
Guajira, hoy los jóvenes de 14 
a 28 años representan más 
del 28% de la población total 

del departamento; hoy estos 
jóvenes están llenos de espe-
ranzas, formados en un nuevo 
mundo y con las mejores capa-

cidades; hoy, los jóvenes recla-
mamos romper con ese mito, 
reclamamos construir el futuro 
desde hoy, desde el presente, 

reclamamos ser presente y fu-
turo.

Los desafíos y la problemá-
tica que afronta nuestra región 

siguen siendo grandes. Los jó-
venes, de la misma forma, son 
una de las poblaciones más 
afectadas; factores como la 
educación, las oportunidades 
para emprender y la empleabi-
lidad siguen golpeando fuerte 
a la juventud.

Por esto, existe una urgen-
te necesidad de establecer y 
crear estrategias que realmen-
te generen oportunidades de 
empleo para los jóvenes, al 
igual que fortalecer el acceso 
a una educación eficaz para el 
mejor desarrollo laboral y em-
presarial.

En efecto, La Guajira al con-
tar con una de las poblaciones 
jóvenes más representativas 
del país, es justo y requiere el 
llamado de atención para que, 
de la mano de todos los acto-
res de la juventud, los actores 
gubernamentales, las empre-
sas privadas, la academia y 
gremios, construyamos una 
política pública de juventud 
pertinente y adecuada para el 
mejoramiento de la calidad de 
vida de los jóvenes guajiros.

Jóvenes, el momento es 
ahora, recordemos que somos 
el motor de cambio en nues-
tra sociedad y nuestra parti-
cipación es fundamental para 
lograr esos grandes cambios 
que La Guajira y Colombia an-
hela.

Hay talentosos y promete-
dores jóvenes que han irrumpi-
do en la escena política nacio-
nal conquistando altos cargos, 
que fueron presentados como 
pilosos o genios precoces por 
sus altas cualidades y sus des-
crestantes créditos.

Durante los gobiernos de 
Álvaro Uribe Vélez, aparecieron 
dos pilosos. Uno de ellos fue 
Jorge Noriega Cotes, el pre-
sidente lo defendía como un 
talentoso, amable y honrado 
muchacho de provincia. Pero, 
Noriega terminó orquestando 
la empresa criminal más temi-
ble, poniendo el DAS al servicio 
de los paramilitares, chuzando 
potenciales opositores al go-
bierno y a hacerles seguimien-
to ilegal. El piloso muchacho 
quien también había sido cón-
sul en Milán, terminó condena-
do a 25 años de cárcel.

En el mismo gobierno que 
conocimos a Andrés Felipe 
Arias. Economista de la Uni-
versidad de los Andes, con 
maestría y un doctorado en 
economía de la Universidad 
de California. Fue escalando 
cargos para llegar a ministro 
de Agricultura y Desarrollo Ru-
ral en el 2005. Era el ministro 
estrella, seguro relevo genera-
cional de Uribe Vélez. Por eso 
se lanzó a la candidatura presi-
dencial y ya se pintaba en Casa 
de Nariño.

Pero, apareció el sonado es-
cándalo de Agro Ingreso Segu-
ro y, de “Uribito”, se comenzó a 
mostrar al país el lado pillo. Por 
desviar subsidios que debían ir 
a pequeños agricultores para 
grandes terratenientes políti-
cos, terminó en un proceso del 
que salió en el 2011 destituido 
e inhabilitado por 16 años por 
la Procuraduría y luego, en el 
2014 condenado a 17 años y 
4 meses de prisión por la Corte 
Suprema de Justicia. De ser la 
figura joven más promisoria en 
la política nacional, pasó a ser 
el ícono de la corrupción por 
uso del dinero público como 
puente ilegal para llegar a pre-
sidencia.

Años después, supimos 
de otro pilo de alto vuelo. Luis 
Gustavo Moreno, abogado pe-
nalista barranquillero, docente 
universitario con maestría en 
Derecho penal, en Derecho 
procesal de la Universidad Jai-
me I de España, especialista 

en Derecho probatorio. Todos 
los lauros académicos para 
llegar a la cúspide. “Morenito”, 
al llegar a director nacional an-
ticorrupción de la Fiscalía Ge-
neral de la Nación, pensó que 
de nada valía tener tan alto 
cargo si eso no representaba 
ser millonario. Fue entonces 
que creó la tenebrosa alianza 
llamada “el cartel de la toga”. 
Un entramado de corrupción 
entre la Fiscalía, los jueces y 
magistrados para cobrar miles 
de millones por fallos absoluto-
rios y demandas favorables. En 
el 2018, Moreno fue extradita-
do a los Estados Unidos, donde 
el “pillo” fue “pillado” lavando 
activos.

El más reciente caso de 
pilos que pasaron a ser pillos: 
“El Pollo” Luis Alberto Rodrí-
guez. Economista con maes-
tría en Política Económica de 
la Universidad de Columbia, 
en Estados Unidos. Una des-
lumbrante y meteórica carrera 
lo llevó a ser jefe de estudios 
económicos de Asobancaria; 
asesor económico en el PNUD, 
del BID, la Superintendencia 
de Servicios Públicos Domici-
liarios y docente universitario. 
Con solo 32 años, fue flaman-
te director del Departamento 
Nacional de Planeación de Co-
lombia en el gobierno Duque. 
Hasta llegó a ser reconocido 
como uno de los 100 jóvenes 

líderes más influyentes a nivel 
internacional y como uno de 
los jóvenes más sobresalien-
tes de Colombia en 2018.

Era el “pilo” del gobierno 
junto a su paisano Malagón. 
Pero, “El Pollo” pronto vio cre-
cer su pico y sus alas. Quería 
más y eso significaba convertir-
se en acaudalada figura, ade-
más de apostar por convertirse 
en Contralor de la República. 
Desde el Departamento Nacio-
nal de Planeación, según reve-
lan fuentes periodísticas, creó 
una red de corrupción para pe-
dir coimas a cambio de obras 
que hacen parte de los recur-
sos de Ocad-Paz, desde donde 
se definen proyectos de inver-
sión que permitan consolidar 
el acuerdo de paz de 2016.

Lo anterior evidencia que, 
así como hay pilos muy juicio-
sos que colman de orgullo a 
su familia y a sus paisanos, 
otros, de esos que “se quieren 
comer el mundo”, se creen tan 
listos que tragarse el mundo lo 
entienden como embutirse de 
dinero mal habido y prestarse 
para cualquier empresa cri-
minal. Estas son muestras de 
cómo, a veces, el camino para 
pasar de ser pilo a pillo solo ne-
cesita la “ele” de lujuria.

En adelante, es mejor des-
confiar de esos jóvenes pilos 
que nos vende el oscuro mun-
do de la política tradicional.

Por Daniel Ceballos 
Brito

Por Abel Medina Sierra
Investigador cultural

¡Jóvenes, el momento es ahora!

El paso de pilo a pillo

En la foto: El exministro de Agricultura, Andrés Felipe Arias y el expresidente Álvaro 
Uribe Vélez.

http://www.instagram.com/guajiranews
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REGIONALES
En octubre inicia la gran expedición científica 

colombo-alemana en el delta del río Magdalena

A bordo del Maria S. Me-
rian, el cuarto buque 
de investigación más 
grande de Alemania, 

un grupo de científicos colom-
bianos y alemanes explorarán 
durante 26 días, entre el 19 de 
octubre y el 14 de noviembre, 
el delta del río Magdalena en 
el Mar Caribe. Esta será la pri-
mera gran exploración que se 
realiza en esta área con fines 
netamente académicos, cuyo 
objetivo es recoger informa-
ción multidisciplinar sobre el 
comportamiento y la influencia 
del río en el océano.

La expedición es resultado 
de un proyecto de colaboración 
integrado por seis institucio-
nes, lideradas por la Universi-
dad del Norte en Colombia y la 
Universidad Kiel en Alemania, 
que fue aprobado por el gobier-
no alemán en 2018 para efec-
tuarse en 2020, pero que la 
pandemia aplazó hasta 2022. 
Óscar Álvarez, profesor de Físi-
ca y Geociencias de Uninorte 
y director del equipo científico 
colombiano, destaca que en el 
mundo son pocos los buques 
científicos con las capacida-
des del Maria S. Merian, por 
lo que solicitarlo es un camino 
largo que debe competir con 
propuestas de investigación de 
gran impacto global.

“Es una inversión pública. 
Finalmente, lo que promueven 
los Estados con estas iniciati-
vas es encontrar respuestas a 
grandes preguntas sobre ca-
lentamiento global, geología 
marina y procesos oceánicos 
de gran escala, entre otros”, 
dice Álvarez.

Respecto al río Magdalena, 
para los científicos alemanes 
fue inquietante darse cuenta 
de que un río de tal magnitud 
tuviera tan poco monitoreo, 
por lo que entendieron que el 
sistema necesita más aten-
ción. Christian Winter, director 
del Instituto de Geociencias de 
la Universidad Kiel y líder del 
grupo alemán, señala que el 
interés nace por la curiosidad 
científica, que en las ciencias 
de la tierra no tiene fronteras 
territoriales.

“No importa el lugar dón-
de ocurre un proceso, sino la 
posibilidad de observarlo. En 
este caso, la pluma y el delta 
del río Magdalena son un sis-
tema único para estudiar la di-
námica de desembocaduras y 
los procesos de transporte en 
el océano; procesos que por 
el momento no se entienden 
del todo. Así obtendremos una 
mejor comprensión del siste-
ma de desembocadura del río 
y también conocimientos fun-
damentales sobre la dinámica 
de las plumas de ríos, la forma-
ción de deltas, la columna de 
agua y la dinámica del trans-
porte de sedimentos”, agrega 
el investigador alemán.

Cuatro grandes preguntas 

La expedición abarcará unos 
500 kilómetros a lo largo de 
la costa colombiana entre Ba-
rranquilla y La Guajira, con 
una extensión de 50 millas 
náuticas (92,6 kilómetros) mar 
adentro. Participarán 22 cien-
tíficos interdisciplinarios, 11 de 
Colombia y 11 de Alemania, es-
pecialistas en geología marina, 
oceanografía física, biología y 
geoquímica, quienes guiarán 
su trabajo alrededor de cuatro 
grandes preguntas principales.

La primera de estas es: 
¿qué es lo que transporta el 
agua del río Magdalena y cómo 
se dispersa en el Mar Caribe? 
Este es uno de los ríos que 
más exporta sedimentos al 
mar a nivel mundial. Hasta el 
momento se tienen modelos 
e hipótesis de lo que pasa, 
pero esta exploración permiti-
rá recoger muestras de agua 

y sedimentos en su área de 
influencia y determinar qué 
sedimentos, nutrientes, conta-
minantes o microplásticos está 
aportando el río al Mar Caribe.

“En toda la cuenca del 
Magdalena vive el 80 % de la 
población colombiana, así que 
lo que sale del río es un reflejo 
de lo que está pasando en el 
país en términos ambientales, 
de deforestación, de cambios 
de uso del suelo, etc.”, explica 
Álvarez.

La segunda pregunta es: 
¿cómo son los depósitos en el 
fondo del delta activo del río y 
qué nos pueden decir del pasa-
do? Por medio de técnicas de 
extracción de sedimentos, los 
científicos estudiarán el pasa-
do del río entre 3000 y 10 000 
años para identificar cómo ha 
sido su evolución en el tiempo.

La tercera pregunta es: 

¿cuál ha sido el efecto humano 
en la cuenca? Lo que se espe-
ra ver reflejado en el análisis 
de los depósitos sedimentarios 
más superficiales y recientes, 
haciendo énfasis en los últi-
mos dos siglos, el tiempo que 
el ser humano lleva modifi-
cando los procesos naturales 
desde los primeros cambios 
de uso del suelo hasta la fecha 
más reciente.

La cuarta pregunta se cen-
trará en cómo se conecta el río 
Magdalena con la surgencia 
costera que se produce des-
de Santa Marta hasta toda La 
Guajira, que presenta un com-
portamiento poco habitual a lo 
que pasa en otras partes del 
mundo donde ocurren fenóme-
nos oceanográficos similares.

Las surgencias son fenó-
menos en los que las aguas 
frías del fondo del mar ascien-

den a la superficie, lo cual, por 
lo general, crea zonas con gran 
actividad biológica marina, 
pero la surgencia de La Guaji-
ra no produce tanta biomasa 
como se esperaría. ¿Por qué 
ocurre de esta manera? Es lo 
que intentarán responder los 
científicos.

“Nosotros vamos a ver una 
foto, porque vamos a estar allí 
tres semanas, pero sería bue-
no que esa foto se pudiera 
repetir en otras épocas climáti-
cas, de modo que ya tengamos 
la película. Lo ideal es que es-
tos cruceros se hicieran con 
cierta regularidad y, adicional-
mente, como país hay que dar 
más pasos hacia sistemas de 
monitoreo permanentes a lo 
largo del río y en su desembo-
cadura”, dice Álvarez, quien es-
pera que, luego de esta prime-
ra expedición exploratoria, se 
pueda consolidar una coopera-
ción con Alemania que posibi-
lite hacer otras con preguntas 
mucho más especializadas.

Estas son las mismas ex-
pectativas con las que Chris-
tian Winter, desde Alemania, 
asume este proyecto de coope-
ración científica. “Espero nue-
vos datos interesantes como 
base para una excelente in-
vestigación. Y espero que esta 
expedición sea el puntapié ini-
cial de muchas actividades de 
investigación conjuntas en el 
futuro”.

Así será la expedición
Formalmente, la ruta de la ex-
pedición inicia el 7 de octubre 
en Saint John’s, Canadá. Ahí 
embarcarán los científicos ale-
manes y emprenderán un viaje 
de 10 días hasta Cartagena. A 
su arribo al país, el buque ten-
drá 48 horas para embarcar 
los contenedores de equipos 
especializados adicionales 
que aportan las instituciones 
alemanas y que salieron con 
destino a Cartagena la primera 
semana de agosto.

El 19 de octubre, la Univer-
sidad del Norte organizará un 
evento de lanzamiento de la 
expedición, como parte de la 
programación de la Cátedra 
Europa 2022, que se estará 
realizando esa semana. El 20 
de octubre zarpará el Maria S. 
Merian con destino a bocas de 
ceniza para iniciar su periplo 
por el delta del río Magdalena 
según lo planificado previa-
mente, hasta el 14 de noviem-
bre, cuando regresará a Carta-
gena.

Además de la Universidad 
del Norte, por Colombia hacen 
parte del proyecto, la Universi-
dad Nacional, sede Medellín, 
la Universidad de Antioquia y 
el Instituto Colombiano del Pe-
tróleo de Ecopetrol. Alemania 
estará representado, principal-
mente, por la Universidad de 
Kiel y el Instituto Leibniz para 
la Investigación del Mar Bálti-
co.

Óscar Álvarez, Jaime Escobar, Christian Winter, Peter Holterman, Marius Becker y Juan Camilo Restrepo durante el evento 
"Where rivers meet the ocean: dynamics of deltas and estuaries", celebrado el 19 de marzo en el marco de la Cátedra Europa 
de 2019.

El buque de investigación Maria S. Merian está equipado 
para estudiar el fondo del océano, la columna de agua y la 
atmósfera.

Debido a que las condiciones marítimas del río Magdalena en su desembocadura son muy agrestes, es imposible hacer 
investigación especializada en su área de influencia con barcos pequeños. En 2015, los profesores Winter y Álvarez se 
plantearon la posibilidad de presentar un proyecto para acceder a uno de los buques científicos alemanes con capacidad de 
maniobra en este tipo de condiciones.

El Maria S. Merian es una plataforma de investigación multi-
disciplinaria financiada por la Sociedad Alemana de Investi-
gación (DFG) y el Ministerio de Educación Federal de Educa-
ción e Investigación alemán. 
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"El Señor le res-
pondió: —Toma a 

Josué, hijo de Nun, en quien 
está el Espíritu, y pon tus ma-
nos sobre él". Números 27:18 
NTV

Cuando Dios nos llama, 
comienza a guiar nuestros pa-
sos. Moisés, quien guió al pue-
blo de Israel al Éxodo Egipcio, 
siempre ha soñado con ingre-
sar a la tierra de Canaán. Sin 
embargo, cuando se encuen-
tra cerca de la Tierra Prometi-
da, Dios le dice que no entrará 
a Canaán por haberse enojado 
y no haber santificado a Dios al 
golpear la roca dos veces.

En verdad, Moisés pudo 
haberse sentido muy triste por 
esta decisión de Dios. Pero 

en ningún momento murmuró 
contra Dios, sino que aceptó y 
obedeció Su voluntad en silen-
cio. El inicio y el fin del ministe-
rio se encuentra bajo la sobe-
ranía de Dios.

Todo líder debe ser levanta-
do por Dios. Cerca del fin de sus 
días, Moisés ora por un nuevo 
líder de Israel, capaz de guiar a 
un pueblo indefenso como las 
ovejas, y llevado a la conquista 
de Canaán. Dios nombra a Jo-
sué, un soldado valiente y lleno 
del Espíritu, que ha servido a 
Moisés desde el Éxodo Egipcio, 
y dio un reporte con fe, junto a 
Caleb, luego de reconocer la 
tierra de Canaán.

Dios lo describe como 
aquel "en quién está el Espí-

ritu", lleno del Espíritu Santo, 
con abundante sabiduría y 
poder espiritual. Dios ya había 
preparado un hombre espiri-
tual como el sucesor de Moi-
sés, que cumplirá el ministerio 
con fidelidad. Esto es así hasta 

el día de hoy, que Dios llama y 
prepara a Sus hombres para 
Su gloria.

A todos nos llega el mo-
mento de concluir nuestro de-
ber. Por eso tenemos que obe-
decer el plan de Dios, y orar 

por el trabajo y las personas 
que continuarán. Él escoge 
como sucesor de Moisés a Jo-
sué, "hombre en quien está el 
Espíritu", ya que es imposible 
hacer Su obra sin la ayuda del 
Espíritu Santo.

Así mismo, solo quien tenga 
el Espíritu Santo puede com-
prender la voluntad de Dios y 
guiar correctamente a Su pue-
blo. Para tener al Espíritu en 
nosotros es fundamental vivir 
una vida sagrada. Dios con-
tinúa buscando hoy en día a 
aquel "hombre en quien está 
el Espíritu" para encomendar-
le Su hermosa obra. 

El cristiano debe vivir cada 
día junto al Espíritu de Dios. 
Dios les guarde.

EL HOMBRE EN QUIEN MORA EL ESPÍRITU DE DIOS

MOMENTOS DE FE

Rvdo. Robinson Mejía Iguarán  
Pr. CBI Riohacha  

Para iniciar y terminar la semana de la mano de Dios

BIENESTAR

Colombia es un país que a 
pesar de los cambios que ha 
tenido el planeta en los últimos 
meses, mantiene condiciones 
climáticas uniformes. Sin em-
bargo, las fuertes lluvias que 
no cesan en algunas zonas del 
territorio nacional, está lejos 
de llegar a su final, por lo que 
varios los pronósticos de las 
autoridades ambientales, po-
drían mantenerse por encima 
de los niveles históricos hasta 
el mes de agosto.

Según el Instituto de Hidro-
logía, Meteorología y Estudios 
Ambientales (Ideam), la tempo-
rada lluviosa obedece al llama-
do Fenómeno de La Niña y que 
se extendería durante el tercer 
trimestre del año. Un hecho 
que preocupa a las autorida-
des, dado que los cambios cli-
máticos, han dejado a cientos 
de colombianos afectados. 

Frente a este panorama, 
Antonio Rudas, docente en la 
maestría de Gestión Ambiental 
de Areandina sede Valledupar, 
especialista en ordenamiento 
de cuencas hidrográficas y ma-
gíster en Desarrollo Sostenible 
y Medio Ambiente, el incre-
mento de las temperaturas y 
las bajas precipitaciones, prin-
cipalmente en regiones Caribe 
y Orinoquía, estaba previsto 
para el 2022.

“En la Costa Caribe, por 
ejemplo, el comportamiento 
es bimodal, ya que, durante 
el año se presentan dos perio-
dos. A comienzos de año un 
periodo seco, luego un perio-
do bajo lluvioso entre marzo y 
abril, a mitad de año, presen-
ciamos un periodo de baja pre-
cipitación y en septiembre-oc-

tubre, se dará un alza en las 
precipitaciones, mostrando un 
comportamiento con las mayo-
res lluvias en el país”, afirma el 
docente Rudas. 

El académico Rudas explica 
que el 2022 ha sido un año atí-
pico caracterizado por incon-
tables precipitaciones y que 
éstas, son ocasionadas por on-
das en los mares que bordean 
el país. “Las recientes condi-
ciones climáticas registradas 
en varios territorios se han ori-
ginado principalmente por el 
avance de las ondas tropicales 
registradas en el Mar Caribe y 
el Pacífico colombiano, lo que 
ha traído vapor de agua y vien-
tos ascendentes que chocan 
directamente con la cordillera 
occidental generando precipi-
taciones casi que permanen-
tes”, explica el especialista. 

Si bien el pronóstico del 
Ideam sobre las lluvias que se 
extienden hasta agosto, “serán 
superiores al 30% por encima 
de los promedios históricos en 
gran parte de la región Caribe 
y Andina; así como en el sur de 
la región Pacífica y los piede-
montes Llanero y Amazónico”, 
el especialista Rudas sugiere 
tener en cuenta ciertas reco-
mendaciones:

Para los municipios:
• Hacer monitoreos des-
de la zona de nacimiento hasta 
la desembocadura de las que-
bradas con mayor ocurrencia 
de eventos. 
• Mantener la alerta y 
estar atentos a los planes de 
contingencia para las lluvias 
e inundaciones súbitas, princi-
palmente, en zonas identifica-

das con amenaza de inunda-
ción.
• Estar atentos a los 
cambios físicos de quebradas, 
ríos y lagunas, así como la co-
loración de los sedimentos.
• Realizar campañas de 
limpieza de obras hidráulicas 
asociadas a drenajes natura-
les para prevenir taponamien-
tos.
• Fortalecer las accio-
nes de comunicación y educa-
ción frente a medidas de pre-
vención durante la temporada.

Para las personas:
• Tener a la mano som-
brillas, impermeables y botas 
de caucho, este último en caso 
de vivir en zonas rurales. 
• Mantener libre y des-
pejado los tejados, cunetas y 
canales de cualquier objeto 

que pueda obstruir el recorrido 
del agua. Si hay elementos u 
objetos que puedan ser arras-
trados por el agua, quitarlos o 
guardarlos.
• Revisar periódicamen-
te el estado de los techos, las 
bajadas de agua y desagües.
• Por ningún motivo, 
utilizar las corrientes de agua 
para evacuar algún tipo de re-
siduo sólido como basuras por-
que pueden ocasionar tapona-
mientos e inundaciones aguas 
abajo.
• Ante situaciones como 
avalanchas, deslizamientos o 
caídas de bloques, tener a la 
mano, los números de emer-
gencia de los cuerpos de so-
corro o comités de gestión de 
riesgo municipales para hacer 
las respectivas denuncias o lla-
madas de auxilio.   

En casos tormentas eléctri-
cas y fuertes vientos: 
• Apagar y desconectar 
todos los electrodomésticos 
como televisores, equipos de 
sonido, hornos microondas, 
computadores, portátiles, etc. 
• Mantener a la mano 
linternas o velas en caso de 
que se vaya la luz.
• Asegurar los docu-
mentos personales en caso de 
una evacuación. 
• Eliminar los estanca-
mientos de agua para preve-
nir el criadero de vectores que 
pueden ser transmisores de 
enfermedades como el Den-
gue, el Chikunguña, Zika, Ma-
laria, entre otras que se crían 
principalmente donde se alma-
cena agua limpia.

Recomendaciones para afrontar la época invernal 
y temporada de lluvias en Colombia

¡Tome nota!
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JUDICIALES

Detenido al tener una orden de 
captura por violencia intrafamiliar

Cayó harold con base de coca,
bazuco en papeletas y en gramos  

Pareja detenida por llevar 35 
paquetes de marihuana

Detenida mujer al hacer apuestas deportivas ilegales

Cuando se movilizaba por la 
vía pública, un hombre fue sor-
prendido por las autoridades, 
quienes hallaron que estaba 
solicitado por el delito de vio-
lencia intrafamiliar.

Los policías adelantaban 
actividades de identificación a 
personas y solicitud de ante-
cedentes a quienes se movili-

zaban por el barrio Centro, del 
municipio Albania.

Hasta ese sitio llegó José 
Gregorio Machado Muñoz, de 
24 años, a quien le pidieron su 
documento de identidad y le 
realizaron un registro personal.

Al digitar el número de la 
cédula de ciudadanía de este 
ciudadano arrojó un requeri-

miento judicial emanado por el 
Juzgado Promiscuo Municipal 
de Barrancas por el delito de 
violencia intrafamiliar.  

Los uniformados verificaron 
sus datos y procedieron en con-
ducirlo y después presentarlo 
ante la autoridad judicial, que 
lo requiere para definirle su si-
tuación.

Un presunto expendedor de 
estupefacientes fue detenido 
por las autoridades, cuando se 
movilizaba por la vía pública 

cargando varias dosis con ba-
ses de coca y bazuco en pape-
letas y en gramos.

Los uniformados se encon-

traron con Harold Andrés Caro 
Díaz, de 26 años, cuando tran-
sitaba por la carrera 9 con calle 
15, en el municipio Hatonuevo.

Al adelantarle un registro 
personal le hallaron portando 
292 papeletas de bazuco, 70 
papeletas con base de coca, 
y una sustancia rocosa solida 
con un peso de 358 gramos, 
que por su olor y color se ase-
meja al bazuco.  

Esta última sustancia, es-
taría lista para ser dividida en 
dosis menores, que después 
serían vendidas dentro de las 

actividades del tráfico de dro-
gas.  

De acuerdo a las labores 
de vigilancia efectuadas por 
los uniformados, el hoy captu-
rado es conocido por desarro-
llar esta actividad, quien venía 
afectando la seguridad en los 
municipios de Barrancas y Ha-
tonuevo por medio del micro-
tráfico.   

Harold Caro, fue conducido 
a la Fiscalía General de la Na-
ción dejándolo a disposición de 
la autoridad competente para 
resolverle su situación judicial.

Estaban las autoridades 
realizando un puesto de con-
trol en la carretera nacional en 
el sur de La Guajira, cuando 
encontraron varios kilos de ma-
rihuana en un vehículo, donde 
viajaba una pareja. 

La actividad de requisas 
la efectuaba el personal de la 
Seccional de Tránsito y Trans-
porte, Setra de la Policía Nacio-

nal, en el kilómetro 61 de la vía 
La Paz – Distracción, en juris-
dicción de San Juan del Cesar.

Hasta allí llegó un automó-
vil en el que se desplazaban: 
Jhon Jairo Brito Marriaga, de 
37 años y María Margoth Ospi-
no Damián, de 41, a quienes se 
les solicitó practicarle un regis-
tro al automotor.  

Al inspeccionar el baúl del 

automotor, hallaron una male-
ta, en cuyo interior llevaban 35 
paquetes rectangulares pren-
sados, envueltos con cinta de 
color marrón, los cuales conte-
nían marihuana.  

Posteriormente, este aluci-
nógeno fue transportado a la 
Estación de Policía donde fue 
pesado, arrojando cada envol-
torio un kilogramo, con un total 

de 17,5 kilos todo el material.  
La aprehensión se realizó 

cuando este vehículo se dispo-
nía salir de San Juan del Cesar, 

presumiéndose que la carga 
sería llevada a un centro de 
acopio para su posterior envío 
al exterior.

Al encontrarla las autori-
dades adelantando apuestas 
deportivas, una mujer fue dete-
nida por no contar con la docu-
mentación para realizar los jue-
gos de azar de manera legal.

El procedimiento se llevó a 
cabo en la calle 9 con carrera 
11, de Maicao donde había 
los implementos para atender 
al público con la finalidad de  
efectuar apuestas.

La persona se identificó 
como Emelick Rodríguez Jimé-
nez, de 20 años; quien se en-
contraba atendiendo el sitio, 
que se encontraba en pleno 
funcionamiento.

Al preguntarle si tenía el per-
miso respectivo para ejercer la 
modalidad de juegos de azar y 
apuestas, ella manifestó no te-
nerlo, estableciéndose que era 
clandestina la actividad.

Los uniformados procedie-
ron a incautar un televisor, un 
computador y una impresora, 
con el respectivo mueble en 
que se encontraban ubicados 
los elementos.  

Esta actividad de control 
se realiza dentro del modelo 
de vigilancia comunitaria en el 
municipio fronterizo, en esta 
oportunidad con las apuestas 
deportivas.

Albania

Hatonuevo

La Guajira

Maicao

José Gregorio Machado Muñoz, de 24 años, capturado.

Harold Andrés Caro Díaz, de 26 años, capturado.

Emelick Rodríguez Jiménez, de 20 años, capturado.

Jhon Jairo Brito Marriaga, de 37 años y María Margoth Ospino Damián, de 41 años, 
capturados.

http://www.instagram.com/guajiranews
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SOCIALES & CULTURA
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Jorge Celedón, el vallenato 
preferido en Ecuador

Festival de Canciones Samuelito 
Martínez se realizará en La Loma 
- Cesar del 1añ 4 de septiembre

Kvrass ratificando su excelente 
presente, en todo el país

Fabián Corrales es el
invitado especial del
programa Sucesos de
Telecaribe

Sintendencias, la
representación
vallenata en el Rock 
Festival de Medellín

Sintendencias, banda de rock nacida en Valle-
dupar, representará a la capital del Cesar y a 
la Costa Atlántica en el Rock Festival Valle de 
Aburrá 2022.    

El artista Jorge Cele-
dón, es sin duda alguna 
el vallenato internacional 
preferido en Ecuador y 
este sábado 20 de agosto 
su concierto será el mejor 
atractivo para celebrar los 
39 años de cantonización 
de la ciudad La Troncal.

Así lo anunció el alcalde 
de La Troncal, Rómulo Alci-
var, quien dijo en una rueda 
que el mejor regalo musical 
será la presentación del 
Ídolo Mundial del Vallenato.

El pasado fin de sema-
na Jorge Celedón actuó 
en las fiestas de Atahual-
pa- Ecuador y nuevamente 
regresa a este país para se-
guir como artista estelar en 
las grandes celebraciones.

Los troncaleños ten-
drán la mejor noche de sus 
fiestas al ritmo del vallena-
to internacional de Jorge 
Celedón con el acordeón 
de Victor Naín Junior.

Celedón está en su me-

jor momento y el pasado fin 
de semana tuvo 7 concier-
tos en los departamentos 
de Antioquia, Norte de San-
tander, Valle y Chocó. Jorge 
Celedón está imparable 
por Ecuador y Colombia.

Kvrass ratifica con su 
renovado show en todo el 
país, el gran presente de 
#tugrupofavorito.

Esta vez sorprendió con 
su nuevo show a los asis-
tentes de los eventos en los 
departamentos de Casana-
re, Meta y Boyacá.

Kvrass hizo un núme-
ro especial con la canción 
“Titi me pregunto“ del ar-
tista urbano Bad Bunny y 
los aplausos no se hicieron 
esperar .

La noche anterior cerra-
ron la gira de fin de semana 
en el municipio de Tibaso-

sa Boyacá , donde miles de 
personas cantaron y disfru-
taron de la presentación de 
Kvrass.

Kvrass retornará a Va-
lledupar para continuar tra-
bajando en la producción  
musical que ya entra en su 
estado final

El corregimiento de La Loma, 
municipio de El Paso (Cesar), 
está listo para realizar el Tri-
gésimo Festival de Canciones 
Samuelito Martínez.

Así lo dio a conocer su pre-
sidente Jorge Naín Ruiz, quien 
indicó que el certamen tendrá 
concursos de canción inédita, 
acordeoneros y piqueria.

El Festival de Canciones 
Samuelito Martínez tendrá ade-
más programación religiosa, con-
versatorio, develación de su es-
cultura y programación musical.

El cantautor origi-
nal Fabián Corrales 
será el invitado espe-
cial del programa Su-
cesos este sábado 20 
de agosto, a partir de 
la una de la tarde por 
Telecaribe.

Con la conducción 

del periodista Jorge 
Cura, se conocerán to-
dos los detalles de la 
exitosa carrera musi-
cal de Fabián Corrales, 
orgullo de Urumita – 
Guajira.

Fabián Corrales es 
un destacado artista 

de la música vallena-
ta autor de grandes 
canciones como: La 
Consentida, Qué hubo 
lindo, El amor es así, 
Acompáñame, Tú norte 
soy yo, entre otras.

El programa Suce-
sos ha realizado unos 
especiales con perso-
najes del folclor valle-
nato entrevistando a 
compositores como 
Rafa Manjarrez, Omar 
Geles, Luis Egurrola, 
Fernando Meneses, 
Julio Oñate Martinez, 
Gustavo Gutiérrez y Ja-
vier Fernández Maes-
tre, director de Olimpi-
ca Stereo Valledupar.

Sintendencias, ban-
da de rock nacida en 
Valledupar, será la re-
presentación del Cesar 
y la Costa Atlántica en 
el 20 Car Audio Rock 
Festival 2022 que ini-
cia este jueves en el 
Valle de Aburrá, en An-
tioquia. La agrupación, 
que nació en medio 
de un público marca-
do por la caja, la gua-
characa y el acordeón, 
hará presencia este 18 
de agosto en el evento 
masivo donde se pre-
sentarán diferentes 
bandas del país.

“No fue fácil porque 
se hace una preselec-
ción, para nosotros 
fue de satisfacción ser 
la única invitada de la 
Costa Atlántica, a ha-
cer música rock, cam-
biar un poco el contex-
to de que en la Capital 
Mundial del Vallenato 
solamente se hace va-
llenato, también dando 
a conocer lo que se vie-
ne haciendo en otras 
ramas, hay mucho que 
hacer en la ciudad de 

Valledupar, hay mucha 
cultura”, explicó Jhony 
Daza, mánager de la 
banda.

Sintendencias dará 
apertura al evento que 
se desarrollará del 18 
al 21 de agosto en los 
diferentes municipios 
de Antioquia y  donde 
van a estar cantando 
sus canciones en vivo. 
“Es una banda juvenil 
con una trayectoria 
espectacular, puesta 

en escena a lo más 
grande, aceptación del 
público en cada esce-
nario donde se presen-
ta”, resaltó Daza.

Los inicios del gru-
po fueron en 2016 
cuando el tema ‘Cómo 
olvidar’, una balada 
rock, les abrió las puer-
tas y se terminaron 
convirtiendo, por más 
de 4 meses, en artis-
tas exclusivos de una 
emisora local.

Sintendencias dará apertura al 20 Car Audio Rock Festival 2022 
que inicia este jueves en el Valle de Aburrá, en Antioquia.
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NACIONALES
Carlos Hernán Rodríguez es elegido como el 
nuevo contralor

Bienes incautados a la mafia deben pasar al 
servicio del pueblo: Petro

El nuevo contralor fue elegido en el Congreso con 260 votos que provinieron de apoyos que conquistó del 
izquierdista Pacto Histórico; de los tradicionales partidos Liberal y Conservador; de la Alianza Verde, el 
Partido de la U, el Mira, Comunes, el Nuevo Liberalismo y hasta el opositor Centro Democrático.

En la entrega al municipio de Villavicencio de un terreno de la Sociedad de Activos Especiales (SAE), que 
beneficia a las familias damnificadas por la ola invernal, el Presidente dijo que para los dos tipos de bie-
nes, los que están en proceso jurídico y los que ya se les extinguió el dominio, “la directriz que hemos dado 
es que esos bienes se ponen al servicio del pueblo”.

El abogado Carlos Hernán 
Rodríguez fue elegido este jue-
ves por el Congreso colombia-
no como nuevo contralor ge-
neral en reemplazo de Carlos 
Felipe Córdoba, nombramiento 
que se lee como uno de los 
primeros triunfos del Gobierno 
del presidente Gustavo Petro 
en el Parlamento.

Rodríguez, que fue auditor 
general de la República, obtu-
vo 260 votos que provinieron 
de apoyos que conquistó del 
izquierdista Pacto Histórico; 
de los tradicionales partidos 
Liberal y Conservador; de la 
Alianza Verde, el Partido de la 
U, el Mira, Comunes, el Nuevo 
Liberalismo y hasta el opositor 
Centro Democrático.

Incluso votó por él la ban-
cada del partido derechista de 
Cambio Radical que se había 
decantado al comienzo por 
María Fernanda Rangel, quien 
se perfilaba como ganadora 
pero renunció a su candidatura 
esta mañana.

En esa línea, el respaldo de 
algunos partidos que a última 
hora decidieron apoyar a Ro-
dríguez, abogado de la Univer-
sidad Santiago de Cali, magís-
ter en Derecho Constitucional y 

especialista en Derecho Admi-
nistrativo, permitió su elección 
con una votación arrolladora.

El ungido
La Contraloría se encarga de 
vigilar la gestión y resultados 
obtenidos con los recursos, 
bienes e intereses patrimonia-
les del Estado colombiano.

Además, de acuerdo a lo 
establecido en la Constitución, 
tiene el control disciplinario del 
servidor público, realizando las 
investigaciones y sancionando 
a los funcionarios que incurran 
en faltas disciplinarias en el 
desempeño de sus funciones.

De igual manera realiza las 
investigaciones cuando se pre-
sentan irregularidades en el 
manejo del patrimonio público.

La elección de contralor 
era una especie de prueba de 
la fortaleza de coalición pe-
trista y Rodríguez y Rangel se 
convirtieron en cartas que los 
partidos jugaron y que dejaron 
ganador al Gobierno.

Hace apenas unas sema-
nas el nombre que más tenía 
fuerza era el de la abogada 
Rangel, quien dirige la Direc-
ción de Información, Análisis y 
Reacción Inmediata (DIARI) de 

la Contraloría.
Ella tenía el “visto bueno” 

de los partido Liberal, Conser-
vador, de la U y Cambio Radi-
cal, lo que ponía a tambalear 
la coalición de gobierno porque 
ella no tenía el beneplácito de 
la bancada del Pacto Histórico, 
pues era percibida como cerca-
na al contralor saliente.

Sin embargo, luego de va-
rias reuniones los partidos 
tradicionales dieron vuelta a la 
tuerca y se sumaron para apo-
yar a Rodríguez.

Superadas las controver-
sias en el proceso de confor-
mación de la lista, Rodríguez 

obtuvo el primer lugar, con un 
puntaje final de 89,87 %, tras 
la ponderación de la prueba 
de conocimiento (95,7 %), en-
trevista (74, 5%) y experiencia, 
publicaciones y hoja de vida 
(78 %).

Este fue el principal argu-
mento expuesto por los libera-
les, los conservadores y los de 
la U para apoyar a Rodríguez, 
quien ha dicho que la “inde-
pendencia, cambio y desarro-
llo al principio de colaboración 
armónica con las diferentes 
ramas y órganos del poder 
público son los tres ejes fun-
damentales” de la propuesta 

que presentará al Congreso y 
al país con respecto al modelo 
de control fiscal.

Se salvó del secuestro
En la hoja de vida de Rodríguez 
destaca su paso por la Contra-
loría Departamental del Valle 
del Cauca, calificada como la 
mejor de Colombia en el perio-
do 2008-2010. También traba-
jó en la Defensoría del Pueblo 
y su ascenso siguió hasta con-
vertirse en auditor general de 
la República.

Antes fue diputado de la 
Asamblea Departamental del 
Valle en el periodo 2001-2003. 
El 11 de abril de 2002, un co-
mando de las FARC se tomó 
en Cali las instalaciones de la 
Asamblea del departamento 
del Valle del Cauca y secuestró 
a 12 diputados.

Cinco años después, el 18 
de junio de 2007, Colombia 
enmudeció al conocer que esa 
guerrilla había asesinado a 
once de ellos. El único sobrevi-
viente fue Sigifredo López.

Rodríguez se salvó de ser 
secuestrado porque ese día no 
fue a la sesión de la Asamblea 
porque estaba acompañando 
a su hijo a una cita médica.

“Esta es nuestra no tan 
simbólica acción en función de 
que la SAE le pertenece al pue-
blo, dado que recogió los bie-
nes de la mafia, pues qué me-
jor que esos bienes terminen 
en manos de la población”.

Así lo manifestó este miér-
coles el Presidente, Gustavo 
Petro, durante la entrega al 
municipio de Villavicencio de 
un terreno de la Sociedad de 
Activos Especiales (SAE), de 12 
mil metros cuadrados, el cual 
será loteado en 80 predios de 
6x12 metros, que serán entre-
gados a las familias damnificas 
por la ola invernal.

En la entrega de este pre-
dio, el Mandatario enfatizó: “La 
SAE va a cambiar”, y explicó 
que esta dependencia del Es-
tado es “el lugar institucional 
donde llegan los bienes de la 
mafia, o probablemente de la 
mafia, a través de los proce-
sos de extinción del dominio. 
Hay bienes que cumplen ya la 
extinción, son extinguidos, de-
jan de ser de la mafia y pasan 
a ser del Estado, y hay bienes 

que están en procesos jurídi-
cos terribles, con abogados de 
un lado del otro, duran años 
en decidir si ese bien pasa al 
Estado o no”.

En este orden de ideas, el 
Mandatario aseguró que para 
los dos tipos de bienes, los que 
están en proceso jurídico y los 
que ya se les extinguió el do-
minio, “la directriz que hemos 
dado es que esos bienes se 
ponen al servicio del pueblo”.

Al indicar que la entrega 
del predio en Villavicencio es 
el ejemplo concreto de lo que 

se va a hacer, el Presidente Pe-
tro dijo: “Son billones de pesos 
los que están allí guardados 
en todo tipo de bienes: aparta-
mentos de lujo, casas de lujo, 
tierras, dinero, joyas, esmeral-
das, oro, arte. Todo eso puede 
tener una función social”.

“Todo, porque si es un apar-
tamento, pues ahí se pueden 
instalar oficinas de una funda-
ción de cualquier materia que 
quiera atender a la población”, 
aseguró al comentar: “En ge-
neral, han existido enormes 
procesos de corrupción dentro 

de la SAE, la misma mafia ha 
querido devolverse sus bienes 
y ha utilizado el Estado para 
ello y, entonces, a través de 
los arriendos, quedan en ma-
nos de ellos mismos, como si 
no hubiera pasado nada; la 
clase política ha echado mano 
allí para quedarse con tal cual 
bien, con sus amigos”, agregó 
el Mandatario.

Para el Presidente Petro, el 
Estado, históricamente, no ha 
tenido una política para definir 
el destino de los bienes de la 
mafia que son obtenidos a tra-
vés de la SAE.

Por ello destacó que su Go-
bierno enfocará una política 
para esta economía, bajo el 
concepto de que son recursos 
del Estado que deben tener ini-
ciativa privada.

“Todos los bienes de tipo 
agrario deben ponerse a pro-
ducir y deben ser entregados 
al campesinado, así sea en 
forma de arriendo, si es que 
jurídicamente no podemos ha-
cerlo de otra manera; arrien-
dos baratos que permitan que 

una familia campesina en esas 
tierras pueda obtener rentabi-
lidad los cultivos”, dijo el Pre-
sidente.

Según el Jefe de Estado, si 
se trata de lotes en las áreas 
urbanas, como vivienda o hábi-
tat popular, “allí puede apare-
cer una especie de economía 
social”.

“El Estado puede entregar 
eso, o a título de comodatos o 
de arriendos, de figuras jurídi-
cas, a asociaciones de produc-
tores campesinos, de produc-
tores de alimentos, de jóvenes 
que quieran poner cooperati-
vas para innovar, para hacer 
audiovisuales, para hacer em-
presas al estilo de la juventud 
de hoy, para asociaciones de 
mujeres, sobre los cuales pue-
dan tener espacios donde for-
talecerse”.

Concluyó que la SAE “va a 
presentar su programa de en-
trega, entre comillas, de este 
tipo de bienes a la sociedad 
colombiana y empezamos aquí 
en Villavicencio con este lote”.

Foto: Presidencia de la República

Carlos Hernán Rodríguez, contralor de la República. Foto: Senado
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CIENCIA & TECNOLOGÍA

Los circuitos del tacto y la 
vista no son independientes en 
el embrión, sino que están en-
tremezclados y solo se "sepa-
ran" tras el nacimiento, cuando 
las respuestas a los estímulos 
sensoriales pasan a ser inde-
pendientes.

Lo comprobó un equipo 
del Instituto español de Neu-
rociencias (centro mixto de la 
Universidad Miguel Hernández 
de Elche y del Consejo Supe-
rior de Investigaciones Cientí-
ficas), dirigido por la doctora 
Guillermina López-Bendito, y 
los resultados de la investiga-
ción se publicaron hoy en la 
revista Science.

El laboratorio que dirige 
López-Bendito ya había de-
mostrado en un trabajo ante-
rior que los estímulos táctiles 
activan los circuitos cerebrales 
que están destinados a pro-
cesar ese tipo de información 
antes del nacimiento, y avan-
zando en la misma línea con-
tinuaron trabajando para de-
terminar si lo hacen de forma 
independiente o si de forma 
temporal se produce un sola-
pamiento con otros sentidos.

Y el trabajo, realizado en 
ratones pero que es extrapo-
lable a humanos, arrojó datos 
"fascinantes" sobre cómo los 

sentidos se segregan en los 
primeros días de vida, según 
la doctora, quien explicó que 
se trata de un mecanismo de 
separación progresivo que co-
mienza durante la etapa pre-
natal.

"Solo hemos podido captar 
la fase final de este proceso 
por limitaciones técnicas, pero 
estamos intentando ir más 
temprano en el desarrollo" 
para contestar a la pregunta 
de cuánto dura ese proceso, 
expuso la investigadora.

El trabajo que realiza-
ron en el Instituto de Neuro-
ciencias demuestra, precisó 
López-Bendito, que un fallo en 
ese proceso de separación y 
la permanencia prolongada de 
los circuitos visuales y táctiles 
unidos desencadena errores o 

alteraciones permanentes en 
los circuitos visuales.

La investigadora subrayó 
que el resultado de esta inves-
tigación contribuye al enten-
dimiento de cómo se forman 
los circuitos sensoriales, al 
demostrar por primera vez que 
esos circuitos "emergen entre-
mezclados y se separan al mo-
mento del nacimiento gracias 
a las ondas de actividad de la 
retina".

Este mecanismo era des-
conocido hasta ahora, por lo 
que la doctora observó que no 
es posible de momento saber 
todavía qué enfermedades 
sensoriales puedan estar re-
lacionadas con este proceso: 
"Podemos especular que los 
errores en ese proceso pue-
dan ser la causa de patologías 

del neurodesarrollo con déficit 
sensoriales asociados", mani-
festó.

Los investigadores compro-
baron en ratones que durante 
el desarrollo embrionario un 
estímulo táctil no solo desen-
cadena la respuesta esperada 
en la corteza somatosensorial 
primaria (una de las zonas del 
cerebro que se ocupa del senti-
do del tacto, sino que "sorpren-
dentemente" también da lugar 
a una respuesta en la corteza 
visual primaria de ambos he-
misferios.

“Esta respuesta multimo-
dal (que abarca más de un 
sentido) se observó en embrio-
nes de ratón analizados en el 
último día de gestación, pero 
desapareció con el nacimien-
to", comentó la investigadora 
Teresa Guillamón-Vivancos, 
primera autora del trabajo.

Después comprobaron si la 
desaparición de esta respues-
ta multimodal podría estar 
relacionada con la llegada de 
señales de la retina a la corte-
za cerebral y otras estructuras 
del cerebro, y los datos demos-
traron que los circuitos soma-
tosensoriales y visuales no se 
segregan por defecto, sino que 
requieren la llegada de ondas 
de actividad desde la retina 

para hacerlo.
Este proceso fundamental 

de separación de los circuitos 
sensoriales ocurre durante 
una ventana de tiempo cerca-
na al nacimiento y en una es-
tructura del cerebro denomina-
da "colículo superior", informó 
el Instituto de Neurociencias 
tras la publicación del artículo.

Utilizando un símil ferro-
viario, los investigadores de-
tallaron que al nacer, en esta 
estructura los sentidos se se-
paran siguiendo vías diferen-
tes; el cambio de vía lo facilitan 
las ondas de actividad de la re-
tina, que actúan como ferrovia-
rios que dirigen los estímulos 
de cada modalidad sensorial 
a la corteza correspondiente, 
para que se puedan percibir 
por separado.

El Instituto de Neurocien-
cias destacó, entre las apor-
taciones más importantes 
del trabajo, la de constatar la 
existencia de una ventana tem-
poral limitada para la segrega-
ción de los sistemas visuales 
de los somatosensoriales, de 
forma que cualquier retraso 
en esta segregación provocará 
cambios duraderos en la orga-
nización de los circuitos visua-
les.

Un rápido movimiento de la 
mano, un pitido y listo. La pan-
demia aumentó en gran medida 
el uso de los pagos sin contacto. 
Acercar una tarjeta bancaria o 
un móvil al terminal de pago es 
rápido, pero ¿es seguro? ¿Y qué 
ocurre realmente con los datos 
transmitidos durante el proceso 
de pago? 

Además de las tarjetas corrien-
tes o de crédito, que se acercan al 
terminal de pago en la caja, los te-
léfonos y relojes inteligentes tam-
bién se encuentran entre las op-
ciones de pago sin contacto. Para 
utilizarlos basta con descargar la 
aplicación de un proveedor de ser-
vicios de pago. También se pue-
den utilizar las ofertas Pay, a me-
nudo más universales, de Apple, 
Samsung o Google: las tarjetas 
de los bancos asociados pueden 
almacenarse en sus aplicaciones.

Muchas cadenas de super-
mercados también están ofrecien-
do opciones de pago sin contac-
to. Las aplicaciones de clientes 
permiten, por ejemplo, pagar 
canjeando vales. El gigante de 
los descuentos Payback también 
participa en el pago sin contacto 
a través de su aplicación, al igual 
que servicios de pago al estilo de 
Bluecode y PayPal.

Fitbit y Garmin, por ejemplo, 
ofrecen sus propios sistemas de 
pago para sus relojes deportivos. 

Pero incluso los relojes puramente 
analógicos pueden convertirse en 
sustitutos de la billetera: esto es 
posible, por ejemplo, con algunos 
modelos "no inteligentes" del fabri-
cante Swatch, en los que un chip 
integrado permite la transacción.

La base de la mayoría de las 
transacciones sin contacto es la 
comunicación de campo cercano 
(NFC), un estándar de transmi-
sión por radio. Para realizar la 
transacción, la tarjeta, el móvil o 
el reloj deben tener un chip NFC. 
Los nuevos modelos de teléfonos 
inteligentes, así como los smar-
twatches, ya lo hacen a través del 
banco.

La alternativa para personas 
con teléfonos móviles más anti-
guos son las aplicaciones para 
clientes de supermercados u 
otros servicios de pago, en la que 
también se almacenan los datos 
bancarios o una tarjeta de pago. 
En este caso, el pago se realiza 
mediante códigos de números, 
barras o QR que se presentan o 
escanean en la caja.

A excepción de los modelos 
de Swatch mencionados ante-
riormente, por lo general es un 
requisito previo que el dispositivo 
respectivo aún tenga suficiente 
batería y esté en funcionamiento. 
En cuanto a una conexión a Inter-
net, algunos proveedores la exigen 
y otros no. 

¿Cuán seguras son estas op-
ciones? Bastante seguras. "La lec-
tura de datos es muy improbable", 
señala Stefan Fischer, de la orga-
nización alemana de evaluación 
de productos y asesoramiento al 
consumidor Stiftung Warentest, y 
añade que, en comparación con 
una tarjeta de crédito, pagar con 
la aplicación es incluso muy segu-
ro. Esto se debe a que los datos 
almacenados de la tarjeta no se 
leen directamente durante la tran-
sacción, sino que se trata de una 
secuencia individual de números, 
una especie de código.

El centro de asesoramien-
to al consumidor del estado fe-
derado alemán de Renania del 
Norte-Westfalia tampoco conoce 
ningún caso en el que "los delin-
cuentes ataquen específicamente 
la variante de pago sin contacto", 

afirma el abogado alemán David 
Riechmann.

Para quienes apuesten por 
más seguridad existen fundas 
protectoras especiales, al me-
nos para las tarjetas bancarias, 
que impiden la comunicación de 
campo cercano. Además, a par-
tir de un determinado número de 
pagos o de importes más eleva-
dos, hay que introducir también 
el PIN. En el caso de los teléfonos 
inteligentes, hay un nivel más de 
seguridad: el dispositivo debe ser 
desbloqueado antes de cada tran-
sacción de pago.

En cuanto a los datos, la se-
guridad no es tan alta. Stiftung 
Warentest encontró deficiencias 
en las condiciones o en el com-
portamiento de transmisión de 
datos de varias aplicaciones de 
pago. Los consumidores deben 

ser conscientes de que sus datos 
no solo se envían al vendedor, sino 
también a los proveedores de ser-
vicios de pago y a posibles socios.

Las aplicaciones para clientes 
de los supermercados, en particu-
lar, están muy interesadas en reco-
pilar datos, ya que de esta manera 
saben en qué tiendas compra el 
cliente y si ha cambiado sus prefe-
rencias. "El pago anónimo solo es 
posible en efectivo. El pago normal 
con tarjeta, ya sea con una tarjeta 
física o mediante el móvil, también 
deja rastros", aclara Riechmann.

En caso de pérdida de un 
smartwatch, un teléfono móvil o 
una tarjeta, es importante blo-
quearlos inmediatamente. Esto 
puede hacerse llamando al nú-
mero central de emergencia de 
bloqueo. Es poco probable que 
se produzcan pérdidas mayores, 
ya que para ello los delincuentes 
tendrían que conocer el PIN (en el 
caso de las tarjetas NFC robadas) 
o el código para desbloquear el 
dispositivo correspondiente.

Quienes hayan depositado da-
tos biométricos tienen aún menos 
de qué preocuparse. E incluso en 
el caso de que alguien haya rea-
lizado compras no autorizadas: 
siempre que el móvil o la tarjeta 
estén debidamente protegidos, el 
banco correspondiente debe pa-
gar los daños, enfatiza el centro 
de asesoramiento al consumidor.

El tacto y la vista van unidos en el embrión y se 
separan tras el nacimiento

¿Cuán seguras son las opciones de pago sin contacto?
Un rápido movimiento de la mano, un pitido y listo. La pandemia aumentó en gran medida el uso de los 
pagos sin contacto. Acercar una tarjeta bancaria o un móvil al terminal de pago es rápido, pero ¿es se-
guro? ¿Y qué ocurre realmente con los datos transmitidos durante el proceso de pago? 

Fuente: Efe.

Desbloquear, acercar y ya está: pagar con el móvil inteligente es sencillo y cómodo. 
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DEPORTES

El próximo viernes Miguel 
Ángel López estará en la línea 
de partida de la Vuelta a Es-
paña en Utrecht, Países Bajos, 
para el comienzo de la edición 
número 77 como parte del 
Astana Qazaqstan Team. In-
tentará tomar revancha tras 
su lesión en el último Giro de 
Italia.

El ciclista de 28 años bus-
cará conquistar una competi-
ción que le ha sido favorable 
en otras ocasiones a pesar de 
nunca haber sido campeón. 
En la rueda de prensa de 
presentación de los competi-
dores y equipos, indicó estar 
listo y recalcó la dificultad de 
la prueba.

“Esta carrera es especial; 
más allá de que estamos 
afuera de España y esta Vuel-
ta empezará en Países Bajos, 
la afición es asombrosa. Te-
nemos ganas de arrancar, de 
que empiece de una vez”, afir-
mó Miguel Ángel López.

Esta edición significará la 
sexta participación de López, 
no obstante, el ciclista comen-
tó que la carrera, marcada por 
varios ascensos de montaña, 

será complicada para todos 
los participantes.

“Hay jornadas duras, exi-
gentes, una contrarreloj indivi-
dual muy larga, pero estamos 
motivados y junto a un gran 
equipo que me apoyará bas-
tante y entre todos esperamos 
hacer grandes cosas”, agregó 
Superman.

Vuelta a España, terreno 
favorable para Superman

Superman López será uno de 
los siete colombianos que dis-
putarán La Vuelta 2022. Los 
otros 5 son Rigoberto Urán, 
Esteban Chaves, Sergio Hi-
guita, Santiago Buitrago, Juan 
Sebastián Molano y su compa-

ñero de equipo Harold Tejada.
El pedalista hizo su debut 

en 2016 pero debió abando-
nar la competencia por una 
fuerte caída. Un año más tar-
de, López logró hacerse con 
la decimocuarta etapa y ter-
minó en el octavo lugar de la 
general. En la edición 2018, 
su mejor actuación, logró en-

trar en el podio, consiguiendo 
el tercer lugar. En 2019, ganó 
el premio a la combatividad. 
Para el 2020, Superman no 
se destacó pero, en su última 
presentación, 2021, fue el pri-
mero en cruzar la meta en la 
decimoctava etapa de la com-
petencia.

Juventus inició la búsque-
da del Scudetto con victoria. 
El equipo de Turín se quedó 
con la victoria en la primera 
jornada de la Serie A frente a 
Sassuolo y ahora quiere ir por 
un nuevo triunfo que lo asegu-
re en la parte alta de la tabla 
de posiciones en su visita a la 

Sampdoria el próximo lunes. 
El director técnico Massimilia-
no Allegri tiene previsto cam-
bios para el segundo encuen-
tro.

Juan Guillermo Cuadrado 
fue titular en el primer com-
promiso de la Vecchia Signora 
y jugó tanto como volante por 

el costado derecho. Ahora, en 
los cambios que planea el en-
trenador el jugador es un fijo 
en el once inicial, tanto en las 
posibles modificaciones de 
esquema como en los cam-
bios de nombres, algunos por 
obligación como es el caso de 
Ángel di María que estará una 

semanas fueras por lesión.
De acuerdo con La Ga-

zzetta dello Sport, una de las 
principales variantes es la in-
corporación del centrocampis-
ta serbio Filip Kostić, su más 
reciente refuerzo. El jugador 
compartiría con el colombiano 
en las dos posibles variacio-

nes tanto en el 4-4-2, como 
jugó el primer partido, como 
en el 4-3-3, uno de los esque-
mas que más ha utilizado el 
entrenador desde su regreso 
al club de Turín.

“Massimiliano Allegri po-
dría elegir un 4-3-3 contra la 
Sampdoria el próximo lunes 
con Filip Kostic, Dusan Vlaho-
vic y Juan Guillermo Cuadrado 
en ataque. La otra opción es 
un 4-4-2 con Kostic y Cuadra-
do en las bandas, Vlahovic y 
Moise Kean en ataque”, pu-
blicó el medio italiano en su 
edición impresa.

La temporada pasada fue 
la que menos partidos jugó 
Juan Guillermo Cuadrado 
como extremo, con única-
mente una presencia en el 
frente de ataque. La mayoría 
de compromisos estuvo como 
interior derecho y otra gran 
parte como lateral, en donde 
se ha venido desempeñando 
en los últimos años.

El partido entre Sampdoria 
y Juventus, válido por la se-
gunda jornada de la Serie A, 
se disputará este lunes 22 de 
agosto a la 1:45 p.m. (hora co-
lombiana) en el Estadio Luigi 
Ferraris de Génova.

Superman López sobre La Vuelta: “Listo 
para la batalla”

Cuadrado, fijo en los diferentes sistemas de 
Allegri

El boyacense buscará repetir buenos resultados en España tras lo logrado en la edición 2018, dónde se 
subió al podio tras ubicarse en el tercer lugar.

El DT de la Juventus ha trabajado en variantes para su próximo juego en Serie A contra la Sampdoria y 
el colombiano está en todos los posibles esquemas.
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El secreto del triunfo está en aprender cómo utilizar el 
dolor y el placer en lugar de que el dolor y el placer te 

utilicen a ti.

— Tony Robbins
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